
«ЗНАЮ ОТЛИЧНУЮ ШУТКУ ПРО 
ПОЧТУ РОССИИ, НО ОНА НЕ ДО 
ВСЕХ ДОХОДИТ», – ИРОНИЗИРУ-
ЮТ ПОЛЬЗОВАТЕЛИ В СОЦСЕТЯХ 
В СВЯЗИ СО СЛОЖИВШЕЙСЯ НА 
ПОЛУОСТРОВЕ СИТУАЦИИ ПО 
ДОСТАВКЕ ПОСЫЛОК.

Дело в том, что многие жи-
тели Камчатки неделями не 
могут получить свои заветные 
коробки и пакеты, потому что 
они застревают в магистраль-
ном сортировочном центре 
в Елизове. По краю полетели 
слухи, что его сотрудники из-
за низкой оплаты труда и вовсе 
перестали работать, но в регио-
нальном филиале учреждения 
эту информацию не подтвер-
дили.

ПЕШКОМ БЫСТРЕЕ

Несколько лет назад в Рос-
сии заработал сервис по от-
слеживанию посылок: каждый 
желающий, зная номер своего 
отправления, на специальном 
сайте может посмотреть, в ка-
ком городе оно в данный мо-
мент находится. Именно так 
жители края узнали, что их 
долгожданные посылки «осе-
дают» в сортировочном пункте 
в Елизове, и дальше никакого 
движения в почтовые отделения 
полуострова не происходит.

- Это не сортировка, а ка-
кой-то Бермудский треуголь-
ник. Уже почти месяц назад моя 
посылка пришла из Владиво-
стока в сортировочный центр 
на 26-м километре, а дальше 
тишина. Информация не об-
новляется, извещения нет, бо-
юсь, как бы назад её вообще не 
отправили, – жалуется житель 
Петропавловска Геннадий Ков-
тун. – Раньше депеши на по-
чтовых лошадях отправляли, и 
то быстрее было. И не только у 
меня одного такая ситуация – 
от многих слышал, что не могут 
получить свои посылки.

И ладно у меня – именной 
подарок другу на юбилей, сде-
ланный по специальному заказу 
на материке, но ведь люди ле-
карства ждут, которых на Кам-
чатке не найдёшь, тёплые ве-
щи. Слышал, что из-за низких 
зарплат почтовые сотрудники 

набирают себе несколько ста-
вок, чтобы хоть как-то прожить, 
но с большим объёмом работ не 
справляются. Отсюда такие се-
рьёзные задержки. На Камчатке 

всё очень дорого, и, если у жи-
телей края появляется возмож-
ность сэкономить, то они её ис-
пользуют. А теперь думайте, что 
лучше: заказать зимние вещи 
подешевле и получить их только 
в декабре, в разгар морозов, или 
купить здесь, втридорога.

ПОЖАЛУЙСТА, 
ОЖИДАЙТЕ…

Информацию о забастовке 
сотрудников в региональном 
филиале ФГУП «Почта Рос-
сии» не подтвердили. В ответ 
на запрос информационному 
агентству «Кам 24» руковод-
ство предприятия объяснило 
задержку сортировки посылок 
большим объёмом грузов, ко-
торые сотрудники не успевают 
обрабатывать.

- В сентябре в Камчатский 
магистральный сортировоч-
ный центр единовременно 
поступило около 100 тонн по-
чтового груза, основная часть 
которого – регистрируемые и 
нерегистрируемые мелкие па-
кеты. Мелкий пакет – это не-
большая посылка общим весом 
до 2 килограммов. То есть на 
обработку поступило около 50 
тысяч таких посылок, – пояс-
няют в филиале. – Для обра-
ботки такого объёма почтовых 
отправлений привлечены со-
трудники из других филиалов 

предприятия. Сейчас ведётся 
работа по набору дополнитель-
ного персонала, который будет 
занят в обработке и погрузке 
почтовых отправлений. Оплата 
труда всем без исключения ра-
ботникам предприятия произ-
водится строго в соответствии 
с Трудовым кодексом согласно 
условиям заключенных с со-
трудниками трудовых догово-
ров.

Между тем, в соответствии 
с законом о «Защите прав по-
требителей», привлечь к от-
ветственности почтовиков за 
неисполнение или ненадлежа-
щее исполнение услуг всё-та-
ки можно. В случае выявления 
факта нарушений клиенты име-
ют право обращаться с жалобой 
и требованием выплаты ком-
пенсаций за утрату и поврежде-
ние ценных отправлений. Сде-
лать это можно во время личной 
встречи, записавшись на при-
ём к начальнику отделения, 
онлайн-консультанту на сайте 
www.pochta.ru или по телефо-
ну горячей линии предприятия. 
Кроме того, ожидающие сво-
их посылок могут обратиться 
в Рос комнадзор, Роспотреб-
надзор, Минкомсвязь, в орга-
ны прокуратуры или добиться 
выплат в судебном порядке. 
Компенсация выплачивается в 
размере объявленной ценности 
и суммы тарифной платы.

НЕ ДО ВСЕХ ДОХОДИТ…
Жители края не могут дождаться своих посылок

Завалили работой...

Сеть отделений почтовой 
связи Камчатского филиала 
«Почта России» насчитывает 
112 отделений. 32 из них нахо-
дятся в труднодоступных рай-
онах, почта в которые достав-
ляется только авиационным 
и морским транспортом.

СПРАВКА

Как сообщил генеральный 
директор ФГУП «Почта Рос-
сии» Николай Подгузов, жи-
тели Камчатки активно пользу-
ются услугами дистанционной 
торговли. За 8 месяцев в край 
доставлено более 760 тысяч 
почтовых отправлений, что 
на 26 % больше, чем за ана-
логичный период прошлого 
года. По его словам, для опе-
ративной доставки растущих 
объёмов почтовых отправле-
ний предприятию необходи-
ма поддержка правительства 
края по развитию транспорт-
ной доступности региона.

КСТАТИ

ГУБЕРНАТОР ВЗЯЛ ПОД КРЫЛО
ПРОИСШЕСТВИЕ »

В инциденте в москов-
ском аэропорту Шереметье-
во никто из камчатцев не 
пострадал?

М. Яковлев, Елизово

Как сообщили в краевом 
правительстве, несколько кам-
чатских семей не смогли про-
должить свой полёт по запла-
нированным маршрутам из-за 
происшествия в московском 
аэропорту Шереметьево.

Там накануне при передви-
жении из терминала в терминал 
произошло возгорание вагона. 
Никто из пассажиров не по-
страдал. Тем не менее, камчат-
цы не смогли продолжить путь 
в запланированное время. Люди 
были размещены в гостинице и 
обеспечены горячим питанием.

Губернатор Владимир Илю-
хин взял ситуацию под личный 
контроль и поручил в случае 
необходимости своевременно 
оказать необходимую помощь 
оказавшимся в непростой си-
туации жителям края.

ГРИППУ ПОСТАВЯТ ЗАСЛОН
ЗДОРОВЬЕ »

Как на Камчатке будут бо-
роться с гриппом?

О. Симонова, 
Петропавловск

По прогнозам специалистов 
Роспотребнадзора, осенне-зим-
няя эпидемия гриппа, обуслов-
ленная циркуляцией трёх новых 
штаммов вируса, ожидается в 
крае в декабре-январе. Для 
создания иммунитета против 
вируса необходим период от 2 
до 3 недель после прививки, по-
этому медики советуют сделать 
её в ближайшее время, сообщил 
заместитель председателя пра-

вительства края 
Валерий Кар-
пенко.

Д л я  п р о -
ф и л а к т и к и 
з а б о л е в а н и я 
п л а н и р у е т с я 

провести вакцинацию 142 ты-
сяч камчатцев. Необходимое 
количество доз отечественной 
вакцины «Совигрипп» для де-
тей и взрослых уже завезены на 
полуостров, осуществляется их 
доставка во все больницы края. 
Организованы 65 «прививоч-
ных» бригад, работающих в 
поликлиниках и выезжающих 
по заявкам в образовательные 
учреждения и на предприятия 
любой формы собственности.

В ТАЙЛАНД ПОЛЕТЯТ ЧАРТЕРЫ
ТРАНСПОРТ »

Камчатцы в этом году 
смогут слетать на отдых в 
Тайланд чартерными рей-
сами?

С. Овсиевский, 
Петропавловск

Прямые рей-
сы из аэро порта 
Е л и з о в а  н а 
остров Пхукет 
(Тайланд) будут 
возобновлены с 
конца октября, 

сообщила руководитель краево-
го агентства по туризму и внеш-
ним связям Елена Стратонова.

Авиакомпания «Икар» утвер-
дила чартерную программу на 

предстоящий осенне-зимний 
период. Первый рейс в её рам-
ках запланирован на 29 октя-
бря. Полёты будут выполнять-
ся два раза в месяц. Прямыми 
рейсами в Тайланд жители ре-
гиона смогут воспользоваться 
до 19 марта. Направление будут 
обслуживать самолёты Boeing 
767-300.

Авиакомпания также выпол-
няет прямые рейсы с Камчатки 
в Нячанг (Вьетнам). В этом году 
данная программа была прод-
лена на всё лето, что позволило 
увеличить пассажиропоток по 
этому направлению почти на 4 
тысячи человек. Последний в 
этом сезоне рейс с Камчатки в 
Нячанг запланирован на 16 ок-
тября, отдыхающие вернутся на 
полуостров 28 октября.

МИШЕННУЮ СОПКУ «КОРОНОВАЛИ»
ГОРОД »

Мишенная сопка поль-
зуется большой попу-
лярностью как у местных 
жителей, так и туристов. 
Планируется ли сделать там 
дорогу?

Л. Фомина, Петропавловск

Вопрос по благоустройству 
существующего технологиче-
ского проезда на Мишенную 
сопку находится в стадии рас-
смотрения. В обсуждении уча-
ствуют краевое министерство 
транспорта и предпринима-

тельское сообщество, сообщи-
ли в администрации Петропав-
ловска.

В мэрии напомнили, что 
в краевом центре действует 
проект комплексного благо-
устройства этой зоны отдыха. 
В рамках очередного этапа на 
вершине сопки отремонтирова-
ли большую беседку и обустро-
или обзорную площадку в виде 
короны. К ней ведёт лестница 
протяжённостью 142 метра с 
металлическим ограждением, 
которое обработано антикорро-
зийным составом. В следующем 
году будут обустроены малые 
смотровые площадки.

РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ПРИЛОЖЕНИЕ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
ПЕТРОПАВЛОВСКА-
КАМЧАТСКОГО 
И КАМЧАТСКОГО КРАЯКАМЧАТКАКАМЧАТКАКАМЧАТКАКАМЧАТКА

№ 40 (1977), 2018 г.
KAMCHATKA.

AIF.RU

 ОКОЛО 50  
ТЫС. БАНДЕРОЛЕЙ 
ПОСТУПИЛО 
НА КАМЧАТКУ 
В СЕНТЯБРЕ.

Ульяна 
БАКУМЕНКО



22 КАМЧАТКА
№ 40, 2018 г.

WWW.AIF.RU КАМЧАТКА

Материалы подготовили Семён ГУЛИН и Василий КОЛЧИН

«ВОЕННЫЕ – ЛЮДИ СВОБОД-
НЫЕ: КУДА ИХ ОТПРАВЯТ – ТУДА 
И ЗАХОТЯТ», – ЧАСТО ШУТЯТ ВО-
ЕННОСЛУЖАЩИЕ. МНОГИЕ ИЗ 
НИХ СО ВСЕХ КОНЦОВ СТРАНЫ 
ПРИЛЕТАЮТ ВЫПОЛНЯТЬ СВОЙ 
ВОИНСКИЙ ДОЛГ НА ДАЛЁКУЮ 
КАМЧАТКУ: ЗДЕСЬ И «СЕВЕР-
НЫЙ» КОЭФФИЦИЕНТ ПЛАТЯТ, 
И НА ПЕНСИЮ МОЖНО УЙТИ ПО-
РАНЬШЕ.

Но чтобы выслужить все эти 
преференции – нужно иметь 
серьёзный запас терпения. Это 
хорошо знают жильцы обще-
жития на ул. Петра Ильичёва, 
68 в Завойко.

БЕЗ ТЕКУЩЕГО 
РЕМОНТА

Вот уже несколько лет в сте-
нах старенькой общаги идёт 
война, но не с вражеским про-
тивником, а с плесенью, не-
приятным запахом, насекомы-
ми и сыростью. Министерство 
обороны, в чьём ведомстве и 
находится здание, на все жало-
бы военнослужащих и членов 
их семей о ненадлежащем со-
стоянии «служебок» никак не 
реагирует, хотя степень отчая-
ния жильцов уже дошла до той 
стадии, когда люди не боятся 
вступить в конфронтацию с ко-
мандованием.

Федеральный закон «О ста-
тусе военнослужащего» гово-
рит однозначно: гражданам, 
проходящим военную службу 
по контракту, жилые помеще-
ния предоставляются не позд-
нее трёхмесячного срока со 
дня прибытия на новое место 
службы. В документе говорится 
также о площади предоставляе-
мого служебного жилья, а вот о 
его качестве – ничего. Видимо, 
именно поэтому жить в неко-
торых общежитиях Министер-
ства обороны просто опасно для 
жизни: из-за ветхости и ненад-
лежащих условий содержания 
старенькие крыши «служебок» 
буквально валятся на голову 
своим временным владельцам.

- Мы ощущаем все прелести 
камчатской погоды, как ни-
кто другой – в комнатах часто 
влажно и ветрено почти также, 
как и на улице, – рассказывает 
жительница одной из секций об-
щежития Анна Юрьева (фамилия 
и имя изменены по просьбе авто-
ра комментария. Прим. ред.). – 
Здание сделано из бетонных 

панелей, и стыки между ними 
во многих местах разрушились, 
поэтому в секциях холодно, не-
смотря на отоп ление. С потолка 
постоянно течёт уже много лет: 
заведующая обещала, что летом 
этого года нам залатают крышу, 
но уже осень в разгаре, скоро 
затяжные дожди начнутся, а до 
сих пор ничего не сделано.

От постоянной сырости дети 
болеют беспрестанно, насеко-
мые табунами ходят, и за такие 
условия проживания лично я 
плачу почти 9 тыс. рублей. Чуть 
меньше двух тысяч из них – по 
статье «текущий ремонт», ко-
торого мы не видели уже много 
лет. У заведующей общежития 
спрашивали, что делается на 
эти деньги, но ничего внятно-
го в ответ не услышали. Гово-
рит, лампочки и батареи меня-
ют, только вот я лично всё это 
делаю за свой счёт. Еще одна 
версия отвратительных усло-
вий проживания – серьёзные 
долги у жильцов перед ФГБУ 
«ЦЖКУ» Министерства оборо-
ны по ТОФ – это наша управ-
ляющая компания. У меня нет 
возможности проверить прав-
дивость этой информации, 
но даже если это так, почему 
командование не влияет на 
военнослужащих из-за несо-
блюдения условий договора 
служебного найма? Почему из-
за нерадивых должников долж-
ны страдать другие?

ПЛАТИТЕ ЧАЩЕ

Руководитель пресс-службы 
«ЦЖКУ» Министерства оборо-
ны РФ Андрей Чернявский под-
твердил: общая сумма задол-
женности жильцов общежития 
перед управляющей компанией 
составляет больше 2,5 млн ру-
блей. Андрей Павлович также 

добавил, что это существенно 
ограничивает финансовые воз-
можности коммунальщиков по 
проведению текущего ремонта 
общего имущества, потому что 
авансирование работ за счёт 
денежных средств, собранных 
с нанимателей жилых помеще-
ний иных объектов жилищного 
фонда, действующим законода-
тельством не допускается.

- В счёт денежных средств, 
собранных по статье «текущий 
ремонт», содержится обслужи-
вающий персонал, санитар-
ное содержание мест общего 
пользования и прилегающей 
территории, вывоз мусора, 
аварийно-диспетчерское обслу-
живание, выполнение заявок 
нанимателей, оплата комму-
нальных услуг, используемых 
на общедомовые нужды, под-
готовка здания к сезонной экс-
плуатации, – уточняет Андрей 
Чернявский. – Для поддержа-
ния эксплуатационных харак-
теристик общежития, в первую 
очередь, планируются работы 
по текущему ремонту кровли и 
инженерных систем. Локаль-
ный ремонт кровли планиру-
ется выполнить в срок до 20 
октября. А вот вопрос косме-
тического ремонта мест обще-
го пользования будет рассмо-
трен при накоплении резерва 
финансовых средств по статье 
«содержание и текущий ремонт 
общего имущества».

Недавно министр обороны 
России Сергей Шойгу в одном 
из своих выступлений подроб-
но рассказал о причинах повы-
шения престижа службы в ря-
дах российской армии. Среди 
них – улучшение условий про-
хождения военной службы по 
призыву и по контракту. Сергей 
Кужугетович никогда не был и 
вряд ли когда-нибудь побывает 
в общежитии на Петра Ильи-
чёва, 68. Ведь оно так далеко от 
бравады в официальных стати-
стиках, которую омрачать не-
зачем.

НИ В СЛУЖБУ, НИ В ДРУЖБУ
Почему семьи военных живут в аварийных условиях

На голову может свалиться штукатурка.

ПОДРОБНОСТИ

БОЛЬШОЙ СТАРТ НА КАМЧАТКЕ
ВЛАСТЬ »

Олег Кожемяка, назна-
ченный президентом Рос-
сии исполнять обязанности 
губернатора Приморья, мог 
ведь стать и главой Камчат-
ки?

Я. Ефимова, Елизово

Олег Кожемяко, 26 сентя-
бря назначенный президентом 
Владимиром Путиным врио гу-
бернатора Приморского края, в 
2004 году участвовал в выборах 
главы тогда ещё Камчатской 
области. Он занял третье место, 
набрав чуть больше 14 процен-
тов голосов. Проиграл Михаилу 
Машковцеву, ставшему губер-
натором, и Борису Невзорову.

Однако в 2005 году Кожемя-
ко всё-таки стал губернатором, 
но Корякского округа. В марте 
прежний руководитель Влади-
мир Логинов был снят с фор-
мулировкой «в связи с утратой 
доверия президента» – он сорвал 
завоз топлива. Округ стоял бук-
вально на пороге вымерзания, 
и Кожемяке пришлось спасать 

ситуацию. В апреле 2006 года в 
Корякии произошло сильное 
землетрясение, и Олегу Нико-
лаевичу пришлось заниматься 
ликвидацией его последствий. 
О делах Кожемяко у народа оста-
лись добрые воспоминания, по-
скольку он неделями безвылазно 
жил и работал на месте ЧП.

В 2007 году Камчатская об-
ласть и Корякский округ объ-
единились, губернаторы обоих 
субъектов оказались не у дел. 
Главой нового края стал Алексей 
Кузьмицкий. Но ещё до этого 21 
депутат Камчатского областно-
го совета направили обращение 
президенту РФ с просьбой на-
значить губернатором Камчат-
ки Олега Кожемяку. После того, 
как президент к ним не прислу-
шался, 20 из них проголосовали 
за Кузьмицкого.

Получив большой старт 
на Камчатке, 56-летний Олег 
Николаевич стал самым по-
пулярным из губернаторов: он 
последовательно возглавлял 
Амурскую и Сахалинскую об-
ласти, а теперь добрался до род-
ного Приморья, став главой уже 
четвёртого региона.

СОБАКАМ ДАЛИ ПЛОЩАДКУ
ЛЮДИ И ЗВЕРИ »

Когда в краевом центре 
появится обещанная пло-
щадка для выгула собак?

С. Ильин, Петропавловск

На Северо-Востоке напротив 
дома № 8 по улице Вольского 
началось строительство специа-
лизированной площадки для 
выгула и дрессировки собак, 
сообщил руководитель Службы 
благоустройства Петропавлов-
ска Владимир Милько.

В этом году в рамках муни-
ципального контракта будет 
подготовлено основание пло-
щадки, сделано резиновое на-
плавляемое покрытие, ограж-
дение, а также установлены 
специализированные трена-
жёры для дрессировки. Работы 
должны завершиться к концу 
октября. Также в ближайшее 
время пройдёт совещание с об-
щественными организациями, 
заинтересованными в эксплуа-
тации площадки, для учёта их 
пожеланий. Они будут выпол-
нены в начале следующего лета.

МЕЧТА РОССИЙСКИХ ТУРИСТОВ
ТУРИЗМ »

Камчатка пользуется по-
пулярностью у российских 
путешественников?

В. Абрамов, Елизово

С начала года спрос на пере-
лёт в Петропавловск-Камчат-
ский из городов России вырос 
на 23 % в сравнении с аналогич-
ным периодом в прошлом году, 
таковы данные анализа сервиса 
путешествий OneTwoTrip.

Как сообщил директор по раз-
витию компании Аркадий Гинес, 

сервис недавно проводил опрос 
среди пользователей о том, где 
в России они мечтают побы-
вать. Лидером голосования 
стала Камчатка – своей глав-
ной мечтой её назвали 26 % ре-
спондентов. И сейчас продажи 
показывают, что регион дей-
ствительно востребован среди 
туристов. Камчатка привлекает 
путешественников своей уни-
кальной природой, чаще всего 
сюда приезжают для знакомства 
с природными достопримеча-
тельностями, ради экстремаль-
ного отдыха, кемпинга и похо-
дов, считает он.

ФИЛЬМ ПЕЛЬША КО ДНЮ ГОРОДА
ИСТОРИЯ »

Когда можно будет уви-
деть фильм об обороне Пе-
тропавловска?

Н. Колосов, Петропавловск

Премьера документального 
фильма Валдиса Пельша «Гвар-
дии «Камчатка» о героической 
обороне Петропавловска состо-
ится 18 октября. Посмотреть его 
можно будет в течение недели, 

сообщили в краевом министер-
стве культуры.

Картина повествует об од-
ном из самых значимых сра-
жений Крымской войны, когда 
летом 1854 года Петропавловск 
отстоя ли от англо-французских 
захватчиков. 

Съёмки проходили на полу-
острове в июле прошлого года, 
а также в Великобритании и 
Санкт-Петербурге. Дневники 
читают актёры Дмитрий  Певцов 
и Ксения Раппопорт.

 ПОЧТИ 9 ТЫС. 
РУБЛЕЙ В МЕСЯЦ 
ОБХОДИТСЯ 
ПРОЖИВАНИЕ.

Министерство обороны 
компенсирует военнослу-
жащим контрактной службы 
часть затрат на съём жилья, 
если им не были предостав-
лены служебные квартиры. 
Но, если военнослужащий 
отказывается от комнат в об-
щежитиях, подобных тому, что 
на ул. Петра Ильичёва, 68, и 
не сможет законным образом 
мотивировать свой отказ, его 
снимут с очереди нуждаю-
щихся в служебном жилье, что 
сделает получение компенса-
ции за съём другого жилья не-
возможным.

КСТАТИ

Ульяна 
БАКУМЕНКО



33КАМЧАТКА
№ 40, 2018 г.

WWW.AIF.RUКАМЧАТКА

«ЗАВТРА МЫ УХОДИМ НА 10 
ДНЕЙ НА ВУЛКАН ХАНГАР, ПО-
ТОМ Я ВОЗВРАЩАЮСЬ В МО-
СКВУ, ДАЛЬШЕ ПОВЕЗУ ТУРИ-
СТОВ НА КАВКАЗ И В РУМЫНИЮ. 
КУДА ПОСЛЕ – ЕЩЁ НЕ РЕШИЛ»,– 
АБСОЛЮТНО БУДНИЧНЫМ ТО-
НОМ ГОВОРИТ МОЙ СОБЕСЕД-
НИК.

Для организатора фототуров 
Владимира Кириллова палат-
ка и спальный мешок в любой 
точке планеты – уже давно куда 
больше «родной дом», чем квар-
тира в подмосковном Королёве. 
Но с 2013 года каждое лето он 
проводит только на Камчатке. 
Чем избалованного впечатле-
ниями путешественника из года 
в год притягивает наш край – 
рассказывает он сам.

НА МИР – 
ЧЕРЕЗ ОБЪЕКТИВ

Интересно, что до студенче-
ства любитель дальних стран-
ствий вообще не увлекался 
походами: молодой человек 
учился на юридическом факуль-
тете престижного московского 
университета, много работал и 
строил карьеру успешного за-
конника. Правда, в свободное 
от судебных заседаний время ув-
лекался фотографией – страсть 
к запечатлению ярких моментов 
жизни передалась Владимиру от 
папы. Но мыслей заниматься 
этим профессионально не было 
до определённого момента:

- Однажды уже на четвёртом 
курсе университета сидел над 
книгами до утра и совершен-
но не заметил, как наступил 
рассвет, – рассказывает моло-
дой человек. – Ложиться спать 
смысла уже не было, поэтому сел 
на велосипед и поехал подышать 
свежим воздухом на ближайшее 
озеро. А там была такая пелена 
тумана над водой… Сделал кадр 
на обычную «зеркалку» и, спа-
сибо судьбе, что он получился 
очень крутым. А-то, может быть, 
фотоискусство так бы и прошло 
мимо меня. После этого чуть ли 
не случайного кадра фотография 

ворвалась в мою жизнь. А из-за 
постоянного желания делать как 
можно больше неповторимых 
снимков – ворвались и путеше-
ствия.

- Ты профессионально занима-
ешься организацией фототуров. 
Чем они отличаются от обыч-
ных длительных походов?

- Как правило, туристическая 
поездка ограничена жёсткими 
рамками программы. Люди, 
прежде всего, путешествуют, 
и, если позволяет время, фото-
графируют. Для тех, кто любит 
снимать, в каких-то местах ста-
новится очевидно, что и панора-
ма вроде хорошая, и кадр может 
получиться… Сюда бы попасть в 
режимное время, вдумчиво по-
бродить по местности, ища бо-
лее удачные ракурсы и ловя свет. 
Но сделать этого нельзя, пото-
му что у туристической группы 
жёсткий график, и участники не 
будут ждать человека с фотоап-
паратом.

А в фототуре всё ровно на-
оборот. Конечно, это не подра-
зумевает хаоса и неорганизован-
ности, но программа построена 
именно с приоритетом на фото-
графию. Так что мы часто вста-
ём очень рано, ложимся иногда 
далеко за полночь, а днём по-
зволяем себе поспать. Ещё одна 
особенность фототуров в том, 
что в группу попадают люди, 
как правило, объединённые 
одним увлечением, поэтому им 
легче общаться друг с другом, и 
путешествие становится более 
приятным.

КИТАЙСКИЙ ВОСТОРГ

- Одна из твоих любимых фо-
тографий тоже сделана на Кам-
чатке.

- Да, в 2013 году на Клю-
чевской сопке. Как это часто 
бывает – кадр получился по 
счастливой случайности. По-
ка ставили лагерь на северной 
стороне вулкана, услышали 
странный глухой звук, и только 
в темноте разглядели, что Клю-
чевская извергается. Я выставил 

аппаратуру и, к счастью, успел 
запечатлеть уникальное при-
родное явление. Сейчас думаю, 
что мог бы снять и лучше, но всё 
равно эта фотография остаётся 
одной из любимых.

- Чтобы сфотографировать 
что-то подобное ты каждое ле-
то возвращаешься на полуостров?

- Моё первое знакомство с 
вашим краем случилось, когда 
я ещё работал юристом: моя 
знакомая предложила прилететь 
сюда и сделать хоро-
шие снимки для ре-
кламы местной тур-
фирмы. Так любовь и 
случилась (смеётся). 
Провёл на Камчатке 
17 дней, а теперь сам 
уже несколько лет 
организую фототу-
ры. Вообще, на полу-
остров ребята со всей 
страны прилетают, 
чтобы подзаработать: 
гидам здесь платят в 
два-три раза боль-
ше, чем на материке. 
Прибавь к этому уди-
вительные красоты Камчатки, 
огромное желание покорять 
вершины, и рецепт отличного 
летнего времяпрепровождения 
будет готов.

- Ты работаешь только с ино-
странными туристами? Что 
чаще всего слышишь от тех, кто 
впервые попадает на Камчатку?

- Да, последние пару лет я во-
жу в основном китайские груп-
пы. Причина банальна – платят 
иностранцы больше. Азиатов, 
конечно, восхищают просто-
ры, дикость, мощь этих мест. 
Камчатка удивительна в своей 
первозданности. В Исландии, 
например, тоже есть вулканы, 
но какие-то они «окультурен-
ные», «домашние». Здесь же чув-
ствуешь единение с природой, 
особенно, если ведёшь группу 
не по популярным маршрутам, 
а там, где людей не встретишь. 
Чтобы найти такие места – нуж-
но сначала полазить по горам 
самому. А это я всегда делаю с 
удовольствием.

- Но, наверняка, есть и то, 
что разочаровывает туристов?

- Чаще всего, погода – быва-
ет, все дни поездки дождь льёт, 
не переставая. Если такое слу-
чается, то задача гида – быстро 
превратить фототур в обычный. 
Ярких снимков будет не так 
много, но впечатлений уж точ-
но хватит.

- А есть ли какие-то требова-
ния для участников фототуров, 
кроме желания снимать?

- Почти любой тур 
на Камчатке слож-
но назвать обычной 
прогулкой, поэтому 
необходима как фи-
зическая выносли-
вость, так и хорошее 
снаряжение, с ним 
наслаждаться красо-
тами будет приятнее. 
Был у меня турист, 
который прислал фо-
тографию открытых 
сандалий и спросил, 
можно ли в них идти 
на Толбачик.

Далеко не все лю-
бят ходить ножками: китайцы, 
например, предпочитают мак-
симально близко доезжать до ме-
ста съёмки, сделать фото, сесть 
в машины и уехать. Бывало и 
такое, что люди просто всё бро-
сали и не доходили до места, где 
можно сделать отличный кадр. 
Например, в этом году я повёл 
китайских туристов в сторону 
каньона на реке Студёной. По 
дороге ветер стал усиливаться, 
начался сильный дождь, и, ког-
да уже до самой красивой точки 
оставалось не больше 200 метров, 
они отказались идти дальше. Я 
прошёл сам с их турлидером, и 
нам удалось сделать шикарные 
фотографии. Туристам потом 
показали.

Если с погодой совсем не 
везёт, всё равно стараемся ка-
кие-то кадры снять. Так было в 
2016 году, когда во время тура на 
Толбачик постоянно лил дождь. 
Тут уж пришлось туристам на-
прягать фантазию, а мне в кра-
сках объяснять, что они могут 

увидеть тут и вот тут. А что по-
делать – Камчатка у вас барыш-
ня капризная. Я, кстати, с ней 
нашёл общий язык и научился 
разделять удовольствие и деньги: 
по желанию туристов вожу их по 
достаточно простым маршрутам, 
а для удовольствия хожу сам или 
с друзьями-гидами. Уж там мы 
не ищем лёгких путей.

В ПЛЕНУ СВОБОДЫ

- Ты организовываешь фототу-
ры не только по Камчатке и был 
в разных уголках света. Есть ме-
ста, куда хочется возвращаться?

- Наверное, удивлю тебя, но 
это Румыния. Там есть одно ме-
стечко, мне про него рассказал 
местный полицейский и по со-
вместительству фотограф. Это 
небольшая долина, окружённая 
горами со всех сторон, поэтому, 
когда попадаешь туда, кажется, 
что ты отрезан от всего мира. Над 
речкой в долине по утрам висит 
плотный туман, который уходит 
только днём, когда солнце уже 
высоко, и снимать там – одно 
удовольствие. Деревянные доми-
ки, снопы сена на полях, неболь-
шая речка, пасущиеся овцы и ко-
ровы – всё это создаёт ощущение 
оторванности от цивилизации.

А вообще разные места вы-
зывают своё настроение. В Ру-
мынии я чувствую спокойствие 
и умиротворение, в Боливии 
представляю, что нахожусь в 
параллельной Вселенной, и 
именно так будет выглядеть мир 
в будущем. У вас очень люблю 
бывать на Халактырском пляже, 
у меня много фотографий с этого 
места. Тихий океан всегда раз-
ный, он как будто вступает в ди-
алог с тобой, откликаясь на твоё 
настроение. Это одно из моих 
любимых мест, а уж посмотрел 
я много чего.

- Фотограф сегодня – каждый 
третий. Продажей снимков уда-
ётся заработать?

- Мой основной источник до-
хода – организация фототуров, 
но некоторые кадры удаётся 
продавать. Фотографию с Кам-
чатки, кстати, купила для своих 
обоев компания «Microsoft», но 
это, скорее, разовая акция, чем 
приятная закономерность. Пей-
зажные фотографии пользуются 
меньшей популярностью на фо-
тостоках, не редки случаи, когда 
они используются без спроса, 
но всё же качественный снимок 
можно продать очень дорого.

- Фототуризм в России – от-
носительно новое направление. 
Как считаешь, у него есть буду-
щее?

- Уверен, что да. Ты сама ска-
зала, что сегодня каждый тре-
тий – фотограф, и они готовы 
ехать тысячи километров, чтобы 
сделать уникальный кадр. Ко-
нечно, есть люди, которые ходят 
в фототуры, чтобы просто сде-
лать селфи, но таких, всё-таки, 
меньшинство. По-настоящему 
увлечённых больше.

КАМЧАТКА – БАРЫШНЯ КАПРИЗНАЯ
…Но каждый путешественник может сделать свой уникальный кадр

Кадр на Ключевской сопке получился по счастливой случайности.

ГОСТЬ НОМЕРА

Владимир КИРИЛЛОВ.
Родился в 1988 году 
в г. Королёв 
(Московская область). 
Окончил юридический 
факультет Высшей школы 
экономики. 
С 2014 года занимается 
организацией фототуров 
по всему миру.

ДОСЬЕ

ХОРОШИЙ 
СНИМОК 
МОЖНО 
ПРОДАТЬ 
ОЧЕНЬ 
ДОРОГО.

 

Ульяна 
БАКУМЕНКО



1010 КАМЧАТКА
№ 40, 2018 г.

WWW.AIF.RU КАМЧАТКА ПОЛЕЗНЫЙ ВЫБОР

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО  СПЕЦИАЛИСТОМ
РЕКЛАМА

Новинка! Алмаг+  
только в магазинах 

• пр. Рыбаков, 27. Тел. 26-43-00. 
• ТЦ «Посейдон», минус 1 этаж, 
   ул. Ленинградская, 104. Тел. 20-03-30.
• ТК «Плаза-Маркет», бутик 11, 
   ул. Пограничная,1/1. Тел. 20-13-81.
• ТЦ «Шамса», 10 км. Тел. 20-20-50. 

Телефон бесплатной «горячей линии» завода:
8-800-200-01-13. 

Сайт www.elamed.com
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Аппарат можно заказать с завода (в том числе наложенным платежом): 391351, Рязанская область, Касимовский район, п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, АО «Елатомский приборный завод».

МЕЧТЫ О КРЕПКИХ СУСТАВАХ 
МОГУТ СТАТЬ РЕАЛЬНОСТЬЮ

Шанс есть, если за работу берутся профессионалы

АЛМАГ+ РАБОТАЕТ, ПОКА ВЫ МЕЧТАЕТЕ

НоНоовивинкнка!а! ААлмаг+  
толлько в магазинах

АЛМАГ+ при артрите, 
артрозе, остеохондрозе 

даёт возможность:
• устранить воспаление и боль;
• убрать скованность, улучшить 

подвижность;
• снизить потребность в лекарствах;
• замедлить разрушение и сократить 

сроки лечения.

Дополнительные плюсы 
нового аппарата АЛМАГ+:

• улучшенная конструкция;
• световая и звуковая индикация;
• надёжные крепления;
• качественный кейс;
• удобство использования, 

компактность, мобильность.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ
«Я очень впечатлитель-

ная. И когда мне постави-
ли диагноз – «артроз», у 
меня возник страх дви-
нуть ногой, поднять руку, 
шагнуть. Сразу предста-
вилось: в мои суставы 
вцепился монстр – 

артроз. Не слово, а 
скрежет… Чувствую, 
как с каждым днём 
он щупальца про-
стирает все глубже, 

крошит мои хрящики… Боялась шевельнуться – 
вдруг ещё больше разозлю «спрута», и тогда он 
вообще захочет меня уничтожить… Я стала мечтать 
его опередить».

Так описала своё состояние пациентка из Ту-
лы Марина Сергеевна Р. И её беспокойство имеет 
основания.

«КОМПЛЕКС 
ПОЛНОЦЕННОСТИ»

Артроз – хроническое прогрессирующее су-
ставное заболевание. Его развитие связано с нару-
шением кровоснабжения и питания тканей и ведёт 
к их вырождению.

Артроз способен разрушить суставы человека 
настолько, что даже почистить картошку, пропыле-
сосить ковёр, вкрутить шурупы может стать очень 
больно и трудно. Особенно пугает многих больных 
вероятность утратить двигательные умения и стать 
для родных обузой.

Отчаиваться не 
стоит – активная и по-
лезная жизнь возмож-
на, если медицинская 
помощь будет про-
фессиональной и со-
временной. Сейчас 
сформированы надёж-

ные медицин-

ские стандарты лечения, включающие лекарства, 
хондропротекторы, массаж, ЛФК и физиотерапию, 
например, магнитным импульсным полем – важный 
элемент комплекса с собственными задачами.

В наше время популярны портативные аппара-
ты, позволяющие принимать физиопроцедуры не 
выходя из дома.

Благодаря эволюции научной мысли и изуче-
нию опыта специалистами научно-технического 
центра компании ЕЛАМЕД удалось разработать 
новый аппарат для домашнего и клинического ис-
пользования при артрите, артрозе, остеохондрозе, 
травмах – АЛМАГ+.

Его действие направлено на нормализацию кро-
вообращения сустава, полноценное обеспечение 
его питательными и лекарственными веществами, 
ускорение ремиссии и повышение активности.

Марина Сергеевна приобрела по совету специа-
листа АЛМАГ+ и две недели принимала процедуры 
под любимые фильмы. Радовалась, что можно ни-
куда не ходить и лежать удобно. И эмоциональное 
состояние пациентки, похоже, поменялось.

НОВЫЙ ИМПУЛЬС К ПОБЕДЕ
«Я будто вижу, как импульсы проникают сквозь 

кожу и толщу мышц, и кровоток словно пробу-
ждается, бежит всё быстрее, полезные вещества 
устремляются к цели, «напитывают» хрящ и сустав, 
возвращают ему силы и счастье движения. Я пред-
ставляю, как импульсы пронзают злобного монстра! 
Обрубают ему щупальца и освобождают суставы. 
Мне снова хочется двигаться!»

АЛМАГ+ – модернизированная версия испытан-
ного аппарата АЛМАГ-01. У него появились новые 
режимы работы, в том числе режим против воспа-
ления и боли, предназначенный к использованию в 
стадии обострения артрита, артроза, остеохондроза.

Основной режим проверен временем и даёт 
возможность остановить прогрессирование за-
болевания.

Особые параметры воздействия при шейном 
остеохондрозе и наличие режима для детей от 
1 месяца – важные аргументы в пользу того, чтобы 
АЛМАГ+ занял место в семейной аптечке. А ведь 
ещё недавно о профессиональной физиотерапии 
в домашних условиях можно было только мечтать!

В РОССИИ РАЗРАБОТАЛИ НОВЫЕ 
ГОСТЫ ДЛЯ ХЛЕБОБУЛОЧНЫХ 
ИЗДЕЛИЙ. КАК ЭТО ОТРАЗИТСЯ 
НА ВКУСЕ ХЛЕБА?

Рассказывает директор НИИ 
хлебопекарной промышленности 
кандидат технических наук Ма-
рина КОСТЮЧЕНКО.

ЗАМЕНА - ВНЕ ЗАКОНА

- Марина Николаевна, чем от-
личаются новые стандарты от 
тех, что действуют сегодня? 

- Действующий стандарт, 
введённый в 2012 г., позволяет 
добавлять муку общего назначе-
ния. Теперь же для производства 
хлеба будет разрешено исполь-
зовать только хлебопекарную 
муку.

Новые ГОСТы также вводят 
ограничения по максимально-
му содержанию сахара и жира 
(раньше ограничивался только 
нижний предел). Это элементы 
нездорового питания, и людям, 
которые следят за своим здоро-
вьем, важно знать их содержание 
в продуктах.

Наша задача - сделать всё, 
чтобы русский хлеб сохранил 
традиционный вкус и аро-
мат. Поэтому мы защищаем 
рецептуру от всяческих ново-
введений - например, откло-
нили предложение произво-
дителей разрешить добавлять в 
качестве ингредиента печально 
знаменитое пальмовое масло 
и жировые продукты (вместо 
растительного масла). По но-

вым ГОСТам возможны только 
изменения, предусмотренные в 
правилах взаимозаменяемости 
сырья, разработанных ещё во 
времена СССР (молоко цельное 
можно заменить на сухое, яйца 
на яичный порошок, дрожжи 
прессованные на сушёные). 

Мы, к великому неудовольс-
твию производителей, добились 
того, чтобы хлебом по-прежнему 
называлось только изделие мас-
сой не менее 500 г. Потому что 
только в изделиях такой массы 
возможно почувствовать вкус 
традиционного хлеба. Буханку 
весом 200 г, в которой 30-40% 
массы приходится на корки, хле-
бом назвать нельзя. 

МЕНЬШЕ, ДА ЛУЧШЕ? 

- Многие диетологи утвержда-
ют: самый простой способ поху-
деть - это отказаться от хлеба.

- Вопреки устоявшемуся мне-
нию калорийность хлеба неве-
лика - в 100 г всего 236 ккал. 
Для сравнения: в 100 г свиной 
отбивной - 560 ккал. Поэтому 
поправляются люди не от хле-
ба, а от того, что едят вместе с 
ним. В классической диетологии 
даже при назначении лечебного 
питания не рекомендуют отка-
зываться от хлеба, который, как 
и все зерновые продукты, лежит 
в основе пирамиды здорового 
питания. 

Хлеб - уникальный продукт. 
Он на 30% покрывает суточную 
потребность в белке, на 50% - в 
пищевых волокнах, необходи-
мых для нормальной работы 
кишечника, обеспечивает вита-
минами - самыми дефицитными 
(группы В - В

1
, В

6
, РР). В 3 ку-

сочках ржаного хлеба содержит-
ся столько же железа, сколько в 
одном яблоке. 

- Считается, что летом хлеб 
есть нужно с большой осторож-
ностью. В жаркие месяцы его 
часто поражает картофельная 
болезнь.

- Картофельная палочка, воз-
будитель микробной порчи хле-
ба, - это нормальная микрофлора 
муки. Она попадает из почвы в 
зерно, из зерна - в муку, из муки 
- в хлеб. Картофельная палочка - 
одна из немногих бактерий, спо-
ры которой выживают в процессе 
выпечки, при неблагоприятных 
условиях (повышенной темпе-
ратуре и влажности) могут про-
растать и вызвать картофельную 
болезнь хлеба.

Её симптомы - специфичес-
кий фруктовый аромат (при 
сильном поражении - запах 
гнилой картошки) и тянущие-
ся нити, которые образуются в 
мякише. Такой хлеб становится 
неприятным на вид и на вкус.

Картофельную болезнь обыч-
но провоцирует неправильное 
хранение - например, когда 
упаковывают неостывший хлеб. 

Если в упаковке вы видите влаж-
ность или испарину, хлеб нужно 
вытащить и просушить.

Поскольку картофельная па-
лочка боится повышенной кис-
лотности, болеет ею чаще пше-
ничный хлеб. Симптомы обычно 
появляются на вторые сутки 
хранения. Употреблять хлеб, 
поражённый картофельной бо-
лезнью, не стоит - отравиться им 
нельзя, однако нарушение мик-
рофлоры (дисбактериоз) в этом 
случае возможно.

- Как правильно хранить хлеб?
- Хлеб - скоропортящийся 

продукт, который желательно 
употребить в первые 1-2 дня пос-
ле покупки. У изделий, которые 
вырабатываются без упаковки, 
а реализуются в целлофановом 
пакете, срок годности - 24 часа. 
Упакованный пшеничный хлеб 
можно хранить 36 часов, ржано-
пшеничный - до 96 часов.

Что касается способа хране-
ния, если хотите сохранить хрус-
тящую корочку, лучше хранить 
хлеб в бумажном пакете. Если 
нужна длительная мягкость и 
свежесть - в целлофановом па-
кете. Против хранения в холо-
дильнике возражений нет, но в 
холоде хлеб быстро черствеет. 
Если же вы закупили много хле-
ба, отправьте его в морозилку, а 
после разморозьте при комнат-
ной температуре.

Фото PhotoXPress

ХЛЕБ БЕЗ «ПАЛЬМЫ»
Смогут ли новые стандарты улучшить качество продуктов?

ПОТРЕБИТЕЛЬ

Лидия 
ЮДИНА,

L.Udina@aif.ru

КАК  ВЫБРАТЬ  ПРАВИЛЬНЫЙ  ХЛЕБ?
Обратите внимание на внешний вид

Хлеб должен быть правильной формы, 
без выплавов, подрывов, трещин (это 
может быть вызвано  как наруше-
нием технологического 
процесса, так и исполь-
зованием некачествен-
ного сырья).

Разломите и попробуйте хлеб

У правильного хлеба порис-
тость должна быть мел-

кая, равномерная, без 
пустот и уплотнений, 
во вкусе и запахе не 
должно быть посторон-
них оттенков (кислого, 
сладкого, солёного). В 

ржаном хлебе должна 
присутствовать характер-

ная кислинка (результат 
накопления органических 
кислот) - это один из пока-

зателей качества, она спо-
собствует сохранению хлеба 
от порчи. Хлеб не должен быть 
влажным или сухим, недопус-
тимо крошение (это признак 
недостаточного содержания 
белка), а при разжёвывании он 
не должен приклеиваться к зу-
бам и слипаться в комки.

Прочитайте маркировку

Ингредиенты указаны в поряд-
ке убывания. Если написано, 
что хлеб ржаной, а на первом 
месте стоит пшеничная мука, 
такая продукция вызывает 
сомнения.

Найдите своего производителя

Один из важных показателей - стабильное ка-
чество продукции. Если хлеб сегодня вкусный, 
а завтра - непропечённый, то на предприятии 
хромает контроль качества продукции и дове-
рять такому производителю нельзя.

ХЛЕБ БЕЛЫ
Й

Состав: мука пшеничная, 

1-й сорт, вода, соль, 

п одсолнечное масло.

Пищевая ценность в 100 г: 

белки - 7 г, углеводы - 37 г, 

жиры - 2 г.
Срок хранения: при 

температуре не выше +25 °С - 

120 часов.
Дата изготовления. 

Изготовитель: ООО «Хлеб».
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ПОТРЕБИТЕЛЬ

КАК ВЫБРАТЬ ПРАВИЛЬНЫЙ ХЛЕБ?
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ПОТРЕБИТЕЛЬ

ДО НОВОГО ГОДА ОСТАЛИСЬ 
СЧИТАННЫЕ МЕСЯЦЫ, И С 
ЯНВАРЯ РОССИЯН ЖДУТ ИЗ-
МЕНЕНИЯ В ПЛАТЁЖКАХ ЗА 
КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.

Так, например, вырастут взно-
сы на капремонт. Соответствую-
щее постановление губернатор 
Владимир Илюхин подписал в 
начале сентября. Каких цифр 
ждать в квитанциях – читателям 
«АиФ-Камчатка» рассказывают 
специалисты краевого Фонда ка-
питального ремонта.

ЧУТЬ ДОРОЖЕ

С января минимальный раз-
мер взноса с квадратного метра 
жилплощади будет увеличен на 40 
копеек в каждом муниципальном 
образовании края. Так, например, 
в Петропавловске-Камчатском 
размер тарифа на капитальный 
ремонт составит 9,3 рубля, в Ели-
зовском районе – 8 рублей, а в 
Вилючинске – 8,8 рубля. Средний 
платёж за двухкомнатную квар-
тиру площадью 50 кв. м. в Петро-
павловске составит 465 рублей 
в месяц.

Самый высокий тариф на ка-
питальный ремонт по-прежнему 
остаётся в посёлке Палана – 9,6 
рубля, а самый маленький в 
Мильковском районе – 7,8 рубля.

Как пояснил генеральный 
директор Фонда капремонта 
многоквартирных домов Кам-
чатского края Сергей Течко, но-

вые тарифы будут действовать в 
регионе с 1 января в течение все-
го следующего года.

- Ежегодное повышение пла-
ты за капитальный ремонт – это 
установленная законом плановая 
процедура. Индексация тарифов 
на жилищно-коммунальные услу-
ги производится ежегодно один 
раз в год. Капитальный ремонт – 
не исключение, – пояснил Сергей 
Течко. – Квитанции с новыми та-
рифами жители Камчатки получат 
в феврале.

Напомним, что обязанность по 
оплате вносов на капитальный ре-
монт у собственников возникла с 
июня 2014 года. За четыре с лиш-
ним года жители края оплатили 
в Фонд более 1,9 млрд. рублей. 
Собираемость взносов составля-
ет более 88 процентов.

ПОХВАЛА 
НЕ ДЛЯ ВСЕХ

В крае продолжается активная 
приёмка выполненных работ по 

капитальному ремонту. Напом-
ним, что все дома посещает ко-
миссия, в состав которой входят 
представители министерства 
ЖКХ и энергетики Камчатского 
края, местной администрации, 
Фонда капитального ремонта, 
управляющей компании и пред-
ставители от собственников.

На днях члены комиссии осмо-
трели шесть домов Петропавлов-
ска, в которых ремонтировались 
инженерные системы горячего и 
холодного водоснабжения, цен-
трального отопления и водоотве-
дения, а также кровля. В Елизов-
ском районе в посёлке Нагорный 
принимали дом с капитально 

отремонтированной кровлей, в 
Елизове – пятиэтажку с новыми 
инженерными системами элек-
троснабжения и холодного водо-
снабжения. В Вилючинске в доме 
№ 9 по ул. Кронштадтская приве-
ли в порядок систему централь-
ного отопления, члены комиссии 
побывали и в нём.

Однако в ходе массовой «при-
ёмки» работ акты подписали не 
всем. Так, например, в Петро-
павловске устранять замечания 
будут подрядчики, работающие 
в доме № 112 по ул. Мишенная, а 
в домах 116 и 116/1 по той же ули-
це у комиссии возникли вопросы 
к порядку исполнения проектов 

при ремонте инженерных систем. 
Приёмочные акты будут подписа-
ны только после устранения всех 
замечаний.

А вот качество капитального 
ремонта кровли в доме № 5 по ул. 
Юбилейная в посёлке Нагорный 
у комиссии было на особом кон-
троле. Общая площадь кровли, 
на которой проводились работы, 
составляет 4,2 тыс. квадратных 
метров, и в июле этот объект уже 
посещали камчатские парламен-
тарии. Тогда краевые депутаты 
остались довольны проводимы-
ми работами, поэтому для при-
ёмочной комиссии было важно, 
чтобы темп и качество, которые 
были заданы в начале, не сошли 
на нет по их завершении.

И подрядчик не подвёл: рабо-
ты на объекте были выполнены на 
высоком уровне, и кровля была 
принята без каких-либо замеча-
ний. Члены комиссии отметили, 
что капитальный ремонт, прове-
дённый на кровле, можно назвать 
образцово-показательным.

Ольга ХОХЛОВА

КАПРЕМОНТ ПОДОРОЖАЕТ

На 40 коп. 
больше будет 

стоить кв. метр.

ЖКХ

Как сообщил накануне 
журналистам заместитель 
министра строительства и 
ЖКХ России Андрей Чи-
бис, объём работ в рамках 
программы капремонта в 
стране увеличился на 10 % 
за год.

 КСТАТИ

СТОИМОСТЬ ОПЛАТЫ КОММУ-
НАЛЬНЫХ УСЛУГ ПОСТОЯННО 
РАСТЁТ. НО ЕСТЬ НЕСКОЛЬКО 

СПОСОБОВ СУ-
Щ Е С Т В Е Н Н О 
С О К Р А Т И Т Ь 
РАСХОДЫ НА 
СВЕТ, ТЕПЛО И 
ВОДУ. О ТОМ, 
КАК ЭТО СДЕ-

ЛАТЬ, «АИФ» РАССКАЗАЛА ИС-
ПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
«ЖКХ-КОНТРОЛЬ» СВЕТЛАНА 
РАЗВОРОТНЕВА.

ОТКАЖИТЕСЬ
ОТ РАДИОТОЧКИ

Если вы не слушаете радио, 
откажитесь от ежемесячной 
абонентской платы за радио-
точку. Тем более что в том году 
плата за неё повысилась во всех 
регионах. Например, в Санкт-
Петербурге за неё приходится 
отдавать 72.33 руб. в месяц. В 
пересчёте за год можете сэко-
номить около 1000 руб.

Это же относится и к коллек-
тивной антенне, если у вас сто-
ит спутниковое или кабельное 
ТВ. Так, в зависимости от реги-
она сэкономить на ней можно 
от 400 до 1500 руб. в год.

ПОСТАВЬТЕ СЧЁТЧИКИ
В первую очередь установите 

счётчики на воду. Если у вас их 
нет, то вы платите по норма-
тивам, определённым вашим 
регионом. В части субъектов 
РФ эти нормативы ниже, чем 
потребляют люди, но в боль-
шинстве - выше. К тому же те, 
кто ещё не установил счётчики, 

платят по повышающему коэф-
фициенту - в 1,5 раза выше, чем 
требует норматив.

ЗАРЯЖАЙТЕ 
ТЕЛЕФОН НОЧЬЮ 

Новые счётчики учитывают 
свет в трёх временных проме-
жутках: самая дорогая зона Т1 - 
с 7.00 до 10.00 и с 17.00 до 21.00, 
чуть дешевле будет тариф Т2 - с 
10.00 до 17.00 и с 21.00 до 23.00 и 
самая дешёвая Т3 - с 23.00 до 7.00. 
Плата за пользование светом Т1 
почти в 3 раза выше, чем за Т3. 
Поэтому стирать, включать по-

судомоечную машину и заряжать 
гаджеты лучше в ночное время. 

СТИРАЙТЕ В ХОЛОДЕ
Большой расход воды и света 

забирает стирка. Поэтому луч-
ше включать машинку при пол-
ной загрузке и стирать при низ-
ких температурах. Оптимально 
использовать температуру 40-
50°C, а количество оборотов 
снизить до 600-800. 

УДАЛЯЙТЕ НАКИПЬ
Чистить нагревательные эле-

менты чайника, «стиралки», 
посудомоечной машины и про-

чей техники лучше раз 
в неделю. Дело в том, 
что накипь сокращает 
теплопроводность, что 
заставляет приборы рас-
ходовать в разы больше 
энергии. 

ПРОВЕРЬТЕ 
ХОЛОДИЛЬНИК
А именно резинки 

на дверцах и лёд в мо-
розилке. Если резинки 
держатся неплотно, хо-
лодильник работает не 
на полную мощность. 
Чаще размораживайте 
технику, наледь снижа-
ет эффект от её работы. 

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ 
ПРАВИЛЬНОЙ 

ПОСУДОЙ 
Чем быстрее будет 

нагреваться посуда, тем 
меньше затратится энергии. 
Поэтому перейдите на керами-
ческую, стеклянную и медную 
утварь вместо стальной и чугун-
ной. Размер кастрюли выбирай-
те чётко под размер порции, ко-
торую хотите приготовить или 
разогреть. Чем больше предмет, 
тем сильнее он расходует энер-
гию. 

ПОПРОБУЙТЕ 
АЭРАТОРЫ

Это специальные насадки 
на смесители, которые не льют 
потоком воду, а разбрызгива-

ют её. Это позволит сократить 
расход воды в 2-3 раза. Ведь при 
умывании, чистке зубов, мытье 
рук ежедневно мы теряем около 
10-12 л, а с таким смесителем - 
5-6 л. 

ПЕРЕЙДИТЕ 
НА ТЕХНИКУ А-КЛАССА
Давно доказано, что техника 

последнего поколения расходует 
гораздо меньше энергии, чем её 
прототипы B, C, D и пр. клас-
сов. Как правило, класс техники 

указан на этикетке. Чем ближе к 
А, тем техника энергоэффектив-
ней. Правда, стоить она может 
в разы дороже обычной, но и 
служит гораздо дольше - более 
15 лет, к тому же точно окупит 
затраты через уменьшение рас-
ходов на электроэнергию. 

УСТАНОВИТЕ 
ДАТЧИКИ ДВИЖЕНИЯ 
Ими можно оборудовать не 

только комнаты, кухню и ван-
ную, но и балконы, кладовки, 
коридоры, подъезд. Датчики 
сокращают на 20-30% среднюю 
оплату за свет. 

Фото Владимира СМИРНОВА/ТАСС

 С 23.00 ДО 7.00 
ВЫГОДНЕЕ СТИРАТЬ 
ОДЕЖДУ.

10 СПОСОБОВ УМЕНЬШИТЬ 
РАСХОДЫ НА «КОММУНАЛКУ» 
От каких лишних услуг можно отказаться прямо сейчас?

КОШЕЛЁК

Следите в оба, за что вы платите, чтобы не выкидывать деньги на ветер! 

Елена  
ПЛОТНИКОВА, 

E.Plotnikova@aif.ru


